
令和３年度 京都府立須知高等学校 第１回学校運営協議会

日 時：令和３年６月29日(火)午前10時30分から午後０時30分

会 場：京都府立須知高等学校 応接室

出席者：委員９名（校長含む）、副校長、事務長 計11名

次 第

１ 開 会

(1) 委嘱状の交付

(2) 校長あいさつ

(3) 出席者自己紹介

２ 協 議

(1) 令和３年度学校経営の重点について

学校経営計画（スクールマネジメントプラン）より

→昨年度の成果と課題について校長より説明

(2) 令和３年度各分掌・教科の重点目標等について

学校経営計画（スクールマネジメントプラン）より

→各分掌・教科の重点項目２点ずつについて校長より説明

(3) 令和３年度の取組について校長より説明

→部活動の全国大会出場（男女ホッケー部、写真部、木日会）

→開校記念式典（11月１日）講師:龍谷大学 樋口博也 教授（本校昭和49年卒）

(4) 意見交流等

【各委員からの意見】

・中学生の進路希望状況はどうか？

→中学生の進路希望状況については、生徒自身の希望のほか、保護者や友人等の

意見もかなり影響している。中学校側としても須知高校との交流事業など、様々

な取組を継続して実施していきたい。

・須知高校生の入学後のアンケートについては、実施されているか？

→１年生に実施しており、須知高校はちゃんと指導してくれる、近い学校なの

で選んだ、などの良い意見が多かった。特に食品科学科の生徒は目的意識を持



って来ているので、顕著であった。部活動を目的として入学する生徒は少ない

のでそれが部活動加入率に影響している。

・昨年度、四年制大学進学した生徒の83％は部活動に加入していた。部活動と

学業の両立をすることで、部活動引退後、さらに、学力向上につながっている。

・部活動は人間関係を学ぶ場でもある。須知高校も部活動で魅力を引き出せない

か？

・京丹波町に限って言えば京丹波町のスポーツ少年団の活動が最近、低迷気味と

なっている。子供が減っていることもあるが、土日は休む大人が増えて活動自体

が低迷している。自分が子供の頃は大人が積極的だった。これらも一因ではない

か？

・バドミントンなどの個人競技の充実を図れば良いのでは？団体競技だと人数が

揃わないと難しい。ホッケーは京丹波町の３中学で一つになって取り組めばさら

に活性化するのでは？

・部活動から活性化させるためには「人」の数の力が必要。部活動加入率が低い

のであれば思い切って「全員クラブ制」にすればよい。以前に吹奏楽部が復活し

たときは感動した。優秀な卒業生が多いので地域の中学でも須知高校の卒業生と

して講演の機会を設けるなどそういった意味で地域ぐるみのＰＲも必要。新庁舎

もチャンス。現状に満足せず「プラスワン」の工夫をしていけば良いのでは。コ

ロナ禍で地域の活動が制限されているので、さらに工夫する必要がある。祖父母

の世代は須知高校への進学を勧める人が多い。地域唯一の高校として全国大会も

多々出場するのであればどんどんＰＲしていけば良い。オリンピックも契機にし

て部活動が盛り上がれば良い。

・学校の様々な取組をもっと「見える化」して報道機関等を通じてもっとアピー

ルをしてはどうか。移住者は小規模校で魅力を感じている人も多い。



・最近は不透明な世の中で将来何になりたいか目標を持たない生徒が多い。とり

あえず大学は行っておこうとする生徒はどうしても選択肢として他校へ流れてし

まう。

・小学校でも京丹波学を通じて京丹波町の魅力を見せるようシフトチェンジを行

っている。ケーブルテレビなどを活用してはどうか。進学率も生徒数を考えたら

なかなか優秀だと思う。スポーツ・文化を問わずこれだけ全国大会に出場してい

るのも秀逸。それらをどんどんＰＲし発信を。

・自分自身は京丹波町へ移住をしてきたが、のびのびできる少人数で自由な緩い

学校にあこがれている。（なので全員クラブの意見には反対）そういう意味では

須知高校はとても魅力的な学校に見える。

・現在の親の世代は忙しい人が多いのではないか。近所で見る限り須知高校の生

徒さんは良い作物を作るし、良く動くし、頑張る子が多い印象である。

・部活動に入っていない生徒はアルバイトをしているのか？ コロナ禍により家

計が苦しくなり、アルバイトが多くなっているか？

→今年度の１年生は早い時期からアルバイトを希望する生徒がいた。明確な目

的をもってアルバイトをする場合は、保護者の了解のもと届け出をして許可を

している。放課後に何もせず、さらに、家庭学習もしていな生徒には不安があ

る。

・中学校でのＱＵテストの結果からも自分からチャレンジできない無気力な配慮

型の生徒については気になっている。前向きにチャレンジする力を須知高校で培

って欲しい。

３ その他

第２回学校運営協議会は11月19日（金）に実施予定


